

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

2 MAI 1937 (N° 110)

SERVICE DE DEUX HEURES DU MATIN

On téléphone à deux heures du matin

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

VALENCE - 1er Mai - L'aviation républicaine a effectué plusieurs raids de reconnaissance le long des côtes, et a assuré la protection de nos navires de guerre et de nos bateaux marchands. Elle a aussi lancé des tracts de propagande sur les différents fronts. (Agence Espagne)

LE MINISTRE DE LA GUERRE ADRESSE UN TÉLÉGRAMME DE FÉLICITATIONS AUX
CONQUÉRANTS DE VIRGEN DE LA CABEZA

VALENCE - 1er Mai - Au nom du Gouvernement, le Ministre de la Guerre a adressé au Lieutenant-Colonel de l'Armée du Sud et à ses hommes, le télégramme suivant :
"Je vous adresse, à vous personnellement, ainsi qu'à vos vaillants soldats qui sont parvenus à obtenir la reddition des insurgés de Santa Mariadde la Cabeza, mes félicitations. En luttant aussi énergiquement, la victoire ne saurait tarder. Nous espérons que nos soldats traiteront les prisonniers et leur famille avec considération. Un peuple comme le peuple espagnol peut, dans la victoire, se montrer généreux". (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

2 MAI 1937 (N° 110)

SERVICE DE 9 HEURES 30

A SEVILLE, UN DEPOT DE MUNITIONS SAUTE, TUANT QUATRE-VINGT-DIX ALLEMANDS

Gibraltar, 1er Mai - Une personnalité anglaise qui vient d'arriver de Séville a déclaré au correspondant de l'Agence Espagne qu'une terrible explosion avait fait sauter, il y a quelques jours, un important dépôt de munitions de cette ville. Un immense écran de fumée, occasionné par des déflagrations répétées dont le fracas s'entendait à des kilomètres, recouvrit entièrement Séville. Tandis qu'une panique intense s'emparait de la population, des ambulances automobiles allemandes parcouraient les rues sans arrêt, emportant vers les hôpitaux les morts et les blessés que l'on avait retirés des décombres.

La liste des victimes comporte quatre-vingt-dix Allemands. Pas un Espagnol n'a été blessé, et cela s'explique du fait que le dépôt de munitions en question était placé sous le contrôle d'officiers allemands, et que des sentinelles militaires allemandes, baïonnette au canon, interdisaient à tout Espagnol l'accès des environs du dépôt.

A Séville, le bruit courrait avec insistance que cette explosion serait le résultat d'une manœuvre de sabotage des Allemands eux-mêmes, qui en ont assez de la guerre d'Espagne. (Agence Espagne)

LES REPUBLICAINS SE SONT EMPARES DU SANCTUAIRE DE VIRGEN DE LA CABEZA

(Communiqué du Ministère de la Guerre)

VALENCE - 1er Mai - Armée du Centre - Sur le front du Jarama, les troupes républicaines, grâce à un heureux coup de main, sont parvenues à améliorer leurs positions, infligeant à l'ennemi de lourdes pertes. L'artillerie républicaine a détruit plusieurs réduits de mitrailleuses des rebelles. L'artillerie des insurgés a de nouveau tiré sur la population civile de Madrid, faisant des victimes et occasionnant des dégâts.

Douze soldats, déserteurs du camp des insurgés sont passés aux lignes républicaines.

Groupe de Tέρuel - Dans le secteur Sud de cette armée, les troupes républicaines ont repoussé énergiquement une attaque ennemie aux environs de Gea de Albarracin, occasionnant à l'adversaire de nombreuses pertes. Les troupes républicaines ont mitraillé avec efficacité des renforts qui tentaient d'arriver aux rebelles. L'aviation des insurgés a bombardé quelques-unes de nos positions, sans atteindre ses objectifs.

Armée du Nord - Front d'Euzkadi - Dans le secteur de Guipuzcoa, les forces loyales ont repoussé avec succès l'attaque ennemie, occasionnant aux rebelles de lourdes pertes. Nos soldats ont fait plusieurs prisonniers. Au cours d'une contre-attaque, énergique et victorieuse, les troupes républicaines ont réussi à mettre en fuite l'ennemi et ont occupé un certain nombre de positions de la plus haute importance.

Front des Asturies - Notre artillerie a détruit un convoi de camions qui tentait de monter au Naranco. De ce fait, l'adversaire a subi de lourdes pertes.

A Escamplero, violents duels d'artillerie sans conséquence pour nous.

Armée du Sud - Front de Cordoue - Les troupes républicaines se sont emparées au cours d'une attaque énergique du couvent de la Virgen de la Cabeza.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

2 MAI 1937 (N° 110)
SERVICE DE 14 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE (13 heures)

VALENCE - 2 Mai - Armée du Centre - Dans le secteur de Carabanchel, les forces républicaines ont fait sauter à la dynamite plusieurs maisons où les factieux étaient installés. Au cours de cette opération elles ont fait à l'ennemi plus de 200 victimes et elles se sont emparées d'un important matériel de guerre.

Dans le secteur du Jarama, nos troupes ont repoussé une attaque des insurgés. Immédiatement après, elles ont effectué à la Maranosa un coup de main à la suite duquel elles ont avancé sur certains points d'un demi kilomètre.

Tranquillité dans les secteurs plus proches de Madrid.

L'artillerie insurgée a continué à tirer sur la population civile de Madrid, faisant des victimes et des dégâts.

Quatre soldats, déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes.

Dans la province d'Avila, les républicains poursuivent leur pression ; ils ont amélioré leurs positions et les ont avancées de quelques centaines de mètres.

Sur le front de Guadalajara, feu de l'artillerie loyale sur Almadrones et Jadraque, auquel a répondu l'artillerie ennemie.

Armée de l'Est - Sur le front Sud de cette armée, nos forces ont repoussé une attaque ennemie à Gea de Albarracin, infligeant aux insurgés de nombreuses pertes et dispersant les renforts qui leur avaient été envoyés. L'aviation ennemie a lancé quelques bombes sur nos positions sans atteindre ses objectifs.

Armée du Nord à Euzkadi - Nos troupes ont attaqué avec une grande violence les positions ennemies du Mont Aramendi, obligeant les factieux à se replier avec de nombreuses pertes.

L'ennemi a continué à exercer sa pression dans les secteurs de Guernica et de Durango.

Dans le secteur de la côte, nos troupes ont repoussé une attaque menée par des unités italiennes. Elles ont fait plusieurs prisonniers italiens et se sont emparées d'un important matériel de guerre qui n'a pas encore été dénombré.

Dans la journée d'hier plus de 3.000 victimes ont été faites à l'ennemi dans les divers secteurs d'Euzkadi.

Sur le front de Burgos, notre artillerie a détruit la Centrale Electrique d'Ochandiano.

L'aviation ennemie a bombardé diverses positions de l'arrière-garde, notamment Bilbao où elle a lancé quelques bombes, faisant des victimes parmi la population civile.

Asturies - Une colonne ennemie qui essayait de gravir le Monte Naranco a été dispersée.

Feux d'artillerie à Escamplero.

Armée du Sud - Les forces loyales ont occupé l'Ermitage de Santa Maria de la Cabeza, ayant réussi à obtenir la reddition des insurgés qui s'y trouvaient enfermés et qui ont été faits prisonniers avec leur famille. Ceux-ci ont été l'objet des meilleurs soins de la part des républicains. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

2 MAI 1937 (N° 110)

Service de 15 heures 30

QUOTIDIEN LES SOLDATS ITALIENS ONT ÉTÉ RÉCEMMENT ENVOYÉS À MELILLA

GIBRALTAR - 2 Mai - Le 21 Avril le bateau italien "Franco Fasiere" est passé par Palma de Majorque, transportant mille soldats italiens à destination de Mélilla. C'est ce qu'a déclaré au correspondant de l'"Agence Espagne" un voyageur venant de Palma de Majorque. (Agence Espagne)

UNE IMPORTANTE DÉCLARATION DU PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT BASQUE SUR L'INTERVENTION ITALIENNE ET ALLEMANDE DANS L'OFFENSIVE DIRIGÉE CONTRE LE PAYS BASQUE

BILBAO - 2 Mai - M. Aguirre, Président du Gouvernement d'Euzkadi, interrogé au cours d'une interview accordée au correspondant de l'"Agence Espagne" sur la nature et l'importance de l'intervention étrangère dans la dernière offensive dirigée contre le pays Basque, a fait la déclaration suivante :

"L'intervention étrangère en faveur de l'armée rebelle qui avait été jusqu'à présent suffisamment constatée est maintenant confirmée par de nouveaux faits. Cette intervention est exercée presque exclusivement par les allemands et les italiens qui, ouvertement et publiquement, collaborent avec les fascistes espagnols dans le mouvement de rébellion contre le Gouvernement de la République.

"Sur le front de Biscaye, de nouveaux contingents de troupes italiennes et allemandes ont été amenés le 20 Mars. L'Etat-Major allemand réside à l'Hotel Francia de Vitoria. Le jour de l'anniversaire du chef du Gouvernement allemand Adolf Hitler, les pilotes allemands défilèrent avec leur personnel auxiliaire en formation militaire. Cet hôtel Francia de Vitoria qui est le quartier général des allemands sert également de centre récepteur où sont captées toutes les émissions des stations clandestines. Les services de l'Etat-Major se font avec de grands frais de voitures, camions, tracteurs, etc.. Le matricule de ces véhicules est caractérisé par les initiales L.P. suivies du numéro correspondant. Tout cela joint au grand nombre d'allemands qui déambulent à Vitoria donnent à cette ville un véritable aspect allemand.

"Le 26 Avril 1.500 allemands ont débarqué à Saint Sébastien. Pour que ce débarquement ne fut pas connu par la population, on fit fonctionner les sirènes d'alarme. Lorsque tout le monde se fut abrité dans les refuges, alors seulement les allemands débarquèrent.

"En ce qui concerne l'intervention italienne dans cette guerre, nous savons que sur le front d'Ondarroa se trouve l'infanterie italienne. Les informations que nous possédons indiquent que tant à l'avant-garde qu'à l'arrière-garde de Guipuzcoa on compte environ 16.000 italiens. Leur Etat-Major se trouvait il y a 12 jours à l'hôtel Lizarra d'Azpétia, et nous pensons qu'il s'y trouve toujours. Dans cette même ville d'Azpétia, on a élu pour quartier général des légionnaires et des Italiens, l'église de Saint-Augustin.

"Quant à l'aviation, nos informations bien contrôlées indiquent qu'il y a quelques jours 40 appareils allemands et italiens environ se trouvaient à Logrono, tandis que sur l'aérodrome de Vitoria, récemment amélioré il y avait 60 à 80 appareils.

"Sans cesse nous captions des messages entre les commandements étrangers Aujourd'hui par exemple nous en avons capté un qui était ainsi conçu :

"R. 11 Balilla, A la R. 15. Le lieutenant-colonel Giordano est arrivé pour voir s'il peut battre ou non une position le 30 Avril 1937".

Et le Président Aguirre ajoute avec force : "Les détails que nous vous avons donné sont d'une véracité absolue et ils confirment nos dénonciations antérieures de la participation de l'Allemagne et de l'Italie très active et très nette au mouvement de rébellion contre la République". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

2 MAI 1937 (N° 110)

SERVICE DE 20 HEURES 30

LES REPUBLICAINS REMPORTENT UNE VICTOIRE CONTRE UNE FORTE COLONNE ITALIENNE,
ENTRE BERMEO ET GUERNICA

Valence, 2^e mai - Le commandant en chef de l'Armée du Nord télégraphie au Ministère de la Guerre :

"Dans une vigoureuse contre-offensive effectuée contre les positions de l'ennemi par la première et la deuxième divisions (opérant dans le secteur de la Côte, entre Bermeo et Guernica), une forte colonne italienne, composée de trois bandieras (bataillons) du régiment "Flèche Noire N°3" a été battue par nos troupes. L'un de ces bataillons appartient à l'armée régulière italienne. Tous les officiers et sous-officiers sont Italiens. Nos troupes se sont emparées d'un important matériel de guerre et d'un certain nombre de camions. Les pertes de l'ennemi ont été très élevées. Selon les informations fournies par les prisonniers, les forces de l'ennemi s'élevaient à 20.000 hommes environ. Cette victoire a puissamment contribué à maintenir le moral élevé de nos troupes". (Agence Espagne)

UN NAVIRE ITALIEN A POSE DES MINES FLOTTANTES A TRENTE MILLES DE BARCELONE

Marseille, 2 mai - On apprend de source sûre que le navire italien "Ruffaluto", s'est levé, dans le mois de février, à la pose de mines flottantes à trente milles de Barcelone, après s'être camouflé en bateau de pêche. Le ravitaillement de ce navire fut effectué par le croiseur "R.E. Pessaquo". Sa besogne terminée, le navire prit la route de La Spezia, mais le mauvais temps l'obligea à se réfugier à Livourne. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

2 MAI 1937 (N° 110)

SERVICE DE 23 HEURES

LES REPUBLICAINS RECUEILLENENT DES DOCUMENTS REJETES SUR LA PLAGE APRES LE NAUFRAGE DE L'ESPANA

Santander, 2 mai - La mer a rejeté sur la plage de Santander divers objets ayant appartenu à l'España. On a recueilli notamment un carnet de phalangiste, daté du 26 septembre 1936, un morceau de journal allemand sur lequel on lit "Zeitung", daté du 28 mars 1937, plusieurs autres carnets de phalangistes, etc.. On a également recueilli le drapeau qui servit de signal au commandant du cuirassé, quand il vit le danger qui le menaçait. Un public nombreux était accouru sur la plage, commentant passionnément le naufrage de l'España.

On a également recueilli le livre de trésorerie du bord, et l'on a appris du même coup que l'équipage de l'España était, ces derniers temps, bien supérieur aux huit cents hommes qu'il comportait normalement.

D'autre part, un bateau loyal, envoyé sur le lieu du combat, a pu recueillir des documents très importants. (Agence Espagne)

LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL DEMENT QUE L'ESPANA AIT ETE COULE PAR UNE MINE

Valence, 2 mai - Le Gouvernement Espagnol dément catégoriquement les rumeurs selon lesquelles l'España aurait été coulé par une mine (Agence Espagne)

DES TRACTS RAPPELANT QUE, LE 2 MAI 1808, L'ARMEE DE NAPOLEON FUT VAINCUE PAR LE PEUPLE DE MADRID, ONT ETE LANCES SUR LES LIGNES REBELLES

Madrid, 2 mai - Des tracts rappelant que c'était aujourd'hui, le 2 mai, l'anniversaire du jour historique où en 1808 l'armée de Napoléon fut vaincue par le peuple de Madrid aux portes mêmes de la ville, et destinés aux officiers et soldats espagnols combattant dans les rangs insurgés, ont été lancés dans les lignes rebelles par des avions républicains et des canons spécialement affectés au lancement de tracts. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

3 MAI 1937 (N° 113)

SERVICE DE 0 HEURE 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

Madrid, 2 mai - Armée du Centre - Sur le front de cette armée, la journée a été relativement calme. Le fait saillant reste, pour aujourd'hui encore, le bombardement de la population civile de Madrid qui a fait de nombreuses victimes.

Sur le front de Guadalajara, l'aviation républicaine a bombardé et mitraillé diverses concentrations ennemies, qu'elle a dispersées. Dix soldats de l'armée rebelle sont passés dans nos rangs.

Groupe de Téruel - Sur le front Sud de ce groupe, les factieux ont dirigé sur nos positions un feu nourri de fusils et de mitrailleuses, dont le résultat a été nul pour eux et sans conséquence pour nous.

Armée du Nord - Euzkadi : Les violentes attaques ennemies sur les fronts de Guipuzcoa ont été énergiquement repoussées par les forces républicaines; en particulier sur un de ces fronts, les républicains ont mis en déroute trois bataillons d'un régiment italien, "Flèche Noire", qui se retirèrent en désordre, laissant de nombreux morts et blessés sur le terrain. Nos soldats ont fait de nombreux prisonniers et ils ont recueilli un important matériel de guerre, entre autres deux tanks et des camions, et une importante documentation. Diverses unités de la flotte républicaine, bombardant les positions ennemies avec efficacité, ont brillamment coopéré à cette action.

Front de Burgos : Intenses feux d'artillerie. Notre artillerie est parvenue à détruire une usine de gaz et d'électricité.

Santander : Sur le front de Bricia, nous avons pris à l'ennemi d'importantes positions stratégiques, après lui avoir infligé de lourdes pertes.

Asturies : Sur la route du Naranco, notre artillerie a détruit une concentration de voitures et de troupes rebelles, en engageant un violent duel avec l'artillerie ennemie. De nombreux soldats de l'armée rebelle sont passés dans nos lignes.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

Valence, 2 mai - Zone du Centre - Vols de reconnaissance dans tous les secteurs et vols de bombardement à Castejon de Hénarès, en particulier sur la gare où des troupes fraîches venaient de débarquer. Une concentration ennemie a été bombardée à Almadrones, et une autre à Alaminos. Onze avions de chasse qui escortaient les avions de bombardement ont mitraillé en rase-mottes les concentrations ennemies. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet